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  本报讯（潍坊日报社全媒体记者）11月23日
下午，高新区金帝·惠贤府小区业主张女士反
映，自供暖以来她家温度一直不达标，这段时间
孩子在家上网课，无奈只好开空调。记者接到线
索后第一时间来到该小区了解情况。
  金帝·惠贤府小区位于高新区梨园街与志远
路交叉口东侧。据小区物业工作人员介绍，该小
区是一个新建小区，共有503户，目前入住率未
达到40%，只有三十七八户供暖。
  针对小区业主反映供暖温度不达标的问题，
物业工作人员近日入户进行了调试，经调试后业
主家中室温均已达标。记者与三名物业工作人员
随机来到供暖户家中进行走访，了解供暖情况。
在该小区16号楼3单元1102室，业主家中的温度
表读数为26℃，业主正身穿T恤在家中休息，
“现在温度很高，与以前相比温度提升了不少，
很满意。”该业主说。16号楼1单元602室业主家
的电子温度计显示，室温为19.6℃。“以前室温
只有17℃-18℃，到了晚上更低一些，但现在温
度提上来了。”该业主说。
  因张女士一家正居家隔离，记者无法进入她
家探访。随后，物业工作人员打开了张女士家入
户门前的供暖管网，记者用手摸了一下进水管和
出水管，发现温度并不低。那为何张女士家温度
不达标呢？小区物业公司经理潘建军解释道，他
们小区是新小区，今年第一次供暖，大多数业主
在试运行前未排气或排气不合理，导致供暖后温
度不达标。张女士家入户的供暖管道温度是没有
问题的，他猜测应该是张女士家户内管道存在积
气所致。
  潘建军表示，针对供暖不热的问题，他们物
业一直在积极协调解决，并针对居家人员在物业
服务群内转发了指导视频。如果张女士家供暖温
度不达标的问题仍解决不了，等解封后会在第一
时间安排工作人员上门调试。
  当天下午，记者将张女士家存在的供暖问题
反映给了潍坊五岳热力有限公司。工作人员表
示，金帝·惠贤府小区是首年供热，供热初期因
供热管网内存在积气，常常遇到“气堵”现象，导致
水流不畅，影响供暖效果。对此，五岳热力有限公
司工作人员视频连线张女士，指导她排气。目
前，张女士家室温不达标的问题已得到解决。
  24日上午9时许，记者联系张女士，核实供暖
温度是否达标。张女士表示，从23日傍晚开始，室
内温度逐渐提升，现在关掉空调后已经不冷了。

电动自行车不爱走“正道” 真得管管
不少骑行市民与机动车抢道，存在安全隐患

居民家温度不达标

热企视频连线指导排气

  “电动自行车频繁驶上机动车道等违法现象随
处可见，简直成了想怎么走就怎么走的‘特权车’。这
不仅加剧了道路交通拥堵，而且容易引发事故。”11
月21日，市民苏先生说，特别是上下班高峰时段，电
动自行车横冲直撞、见缝插针，防不胜防。
  “上周四早晨，我开车上班行驶到奎文区胜利
东街与新华路交叉口附近时，一辆电动自行车突然
从非机动车道拐到了我的车前面，吓了我一跳，赶
紧刹车避让。”市民程先生说，胜利东街有非机动
车专用车道，可是不知为何，仍有不少骑电动自行
车的人在机动车道上穿行。
  “电动自行车在机动车道上高速行驶，看着就

让人心惊。”出租车司机王先生向记者反映，在城
区交通主干道上，有不少电动自行车在机动车道行
驶。由于电动自行车速度快、惯性大，加之在机动
车道上行驶时声音很小，因而很少能引起机动车驾
驶员的注意，极易引发交通事故。“不少出租车司
机都有和电动自行车发生碰撞的经历。我开出租车
以来被电动自行车追尾过两次，其中一次被撞烂了
车灯。”王先生说，“现在我尽量躲着电动自行
车，落客时小心观察路边。”
  在采访中，不少市民表示，目前我市已对电动
自行车实行挂牌上路，建议相关部门在此基础上进
一步加强对电动自行车的监管。

物业工作人员检查张女士家的供暖管道。

  “电动自行车骑上了机动车道，开车上下班途中看到电动自行车穿梭在车流
中，每次都战战兢兢。”近段时间，有不少市民来电反映电动自行车交通违法问
题。11月22日、23日，记者走访发现，近年来我市交通路网通行效率不断提升，市民
出行更加便捷，但随着电动自行车数量不断增加，与机动车抢道等违法现象屡见不
鲜，对电动自行车的管理有待进一步加强。

□文/图 潍坊日报社全媒体记者

市民反映 电动自行车骑上机动车道，成了“特权车”

  带着市民反映的问题，连日来，记者到城区部
分交通主干道进行了现场走访。
  11月22日上午8时，记者来到高新区健康东街与
东方路交叉口东南角，在现场观察了15分钟，发现
超过八成电动自行车东行过路口后直接驶上机动车
道，与机动车抢道而行。每次东西向绿灯亮起后，
电动自行车便和机动车混行在一起，十分混乱。
  23日早晨，记者来到福寿东街与北海路交叉口
西北角采访发现，此处福寿东街南北两侧设有专门
的非机动车道和人行道，可是多数电动自行车西行
过北海路后便直接驶上机动车道，自觉到非机动车
道行驶的电动自行车寥寥无几。

  记者还走访了东风东街、胜利东街、樱前街、
东方路等主干道，发现虽然这些道路非机动车道与
机动车道中间设有护栏，但仍有不少电动自行车到
机动车道上行驶，尤其是在上下班高峰时段，这种
现象更是屡见不鲜。
  记者随机采访了几名骑电动自行车的市民。当
被问及到机动车道上行驶的原因时，一名电动自行
车车主说，有时候抢道是因为非机动车道上有机动
车挡道，不得已才到机动车道上骑行；也有时候确
实是贪图方便。电动自行车体积小，很容易在机动
车之间穿行，有时只是想快速通过，没有考虑存在
安全隐患。

记者走访 电动自行车抢道现象多发，威胁交通安全

  对于电动自行车与机动车抢道而行的问题，记
者反映给了市交警支队交管科。
  工作人员坦言，目前确实存在电动自行车无视
交通法规违法行驶的问题，随意穿行、逆行、不戴
头盔及侵占机动车道和闯红灯等现象时有发生。这
不仅扰乱城市交通秩序，而且危及市民出行安全，
已经成为城市交通管理的一大难题。
  对于如何对电动自行车加强监管，该工作人员

表示，前期交管部门在车辆挂牌的基础上已经采取
一定措施，如加强路口执勤、对违法行为进行劝导
等，但由于电动自行车数量庞大，加上外勤警力不
足等因素限制，管控难度大，导致非机动车治理的
效果并不理想。
  “我们会及时向上级反映，下一步会通过制定
相关措施来加强监管。”该工作人员说，为了自己
和家人的安全，请市民遵守交通法规，安全行驶。

部门声音 电动自行车数量庞大，将制定措施加强监管

22日上午，在高新区健康东街与东方路交叉口东侧，多辆电动自行车驶上机动车道。


